

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

Teléfono número 25

## Notas del día

El solo anuncio de que ya están aquí los dineros para la inundación, ha producido entre los colonos extraordinario revuelo.

Ya dejimos en los días siguientes de la catástrofe, que el problema de las viviendas huertanas, era de los más difíciles ofrecio.

Los centenares de colonos cuyo único capital lo constituyen esas casas que levantaron con el esfuerzo de varios años y con las economías imaginables, al ver ahora desmantelado su hogar y al creer que con ese dinero podían levantarla de nuevo, e agitan y extierran su anhelo por ser para ellos el remedio de sus grandes necesidades.

Caro es que á ellos no se les oculta que existen obras de carácter general que están demandando la prestación de esa subvención oficial y que ellos ansian á su vez para poder continuar el cultivo de las tierras que llevan en arrendamiento; pero las tierras, sin la casa de labranza donde vivir y criar la seda, y los animales que son el complemento de su economía agrícola, es realmente una cosa inconcebible.

Se dirá que á estos menesteres puede y debe acudir la acción de los propietarios; pero precisa conocer el problema para saber qué dificultades que el asunto presenta.

Muchos de esos colonos, que con tanta insistencia piden la subvención oficial para reconstruir las viviendas, son tales propietarios dentro de la propiedad del dueño.

Los unos, porque de padres á hijos han pasado las que se consumieron con los auxilios de la inundación del 79, y los otros, porque adquirieron con el consentimiento del dueño, introduciendo esa mejora en la finca, todos ellos justifican su derecho y piden, por tan sólo, con evidente razón.

Así se explica que pongan tan decidido interés en la construcción de las casas que se cayeron en la pasada inundación.

En otro lugar de este número damos cuenta de la visita que los colonos de algunos partidos han hecho al gobernador interesándose que se atienda preferentemente esa demanda.

Hay pues que estudiar con detinción el problema y buscarle una solución que armonice el precepto legal de que se inviertan las cantidades en obras de carácter general y esa otra demanda que es á la vez de justicia y de necesidad.

## Crónicas murciana

## Los bailes de Pilata

Más de una vez hemos tomado la pluma para cumplir el compromiso que con nuestros lectores tenemos contraídos de informar en esta crónica de los bailes de Pilata, que el próximo pasado domingo se celebraron en los salones de las cuatro sociedades «Casino» y «Círculo Artístico Recreativo» de esta ciudad, y otras tantas hemos desistido de nuestro propósito por considerar á nuestra pluma impotente para describir el hermoso cuadro de belleza que presentaban

los mencionados soñores, y hoy por fin nos disponemos á ello con la convicción completísima de que estas líneas solo han de dar una suelta idea del espectáculo encantador que en ambas sociedades tuvo efecto.

Con todo nuestro pesar nos vemos obligados nuevamente á omitir los nombres de las angelicas señoritas que á dichos bailes asistieron, no por temor de incurir en olvidos desintencionadas, pues todas ellas figuraron en nuestras notas; pero si, por el considerable número de encantadoras muchachas, que harían irremitable esta reseña.

Permítémonos á desir que el pueblo de Murcia, fecundísimo en bellas mujeres se encontraba congregado en ambos recintos para rendir culto al dios Teatro, siendo obsequiadas todas ellas con delicadeza y esplendor, mereciendo un general aplauso las dignas Juntas Directivas por el buen gusto y la actividad con que superaron correspondiente á las gentiles bellezas que con su preencia daban el mayor adorno á los artísticos salones.

La pluma más brillante, más casta y más florida será incapaz de describir cuán merece estas suntuosas fiestas, donde es todo donaire y gentileza, donde solo se ven caras angelicas y deliciosas masqueritas que hacen que con el pensamiento ensimismado por tanta belleza, de ahí se eleve á lo infinito, por ser donde tan solo se pueden encontrar actos más encantadores.

Hasta el año que viene, que sin duda alguna se celebraran de nuevo estas fiestas, encanto de la juventud por las bellezas que encierra.

No seríamos imparciales si terminásemos esta crónica sin tributar un entusiasta aplauso á las mencionadas sociedades y de forma muy especial á sus prestigiosos presidentes don Rafael de Lara y don Ignacio López de Toro, quienes con actividad y celo insuperables han trabajado sin descanso por el esplendor de estos bailes.

FACUNDO MAURANDI

## A los emigrantes

La Oficina de Emigración en La Coruña ha hecho saber hace pocos días, para conocimiento de los emigrantes españoles, que se allan expuestos á graves peligros si se embarcan en buques de las naciones beligerantes.

A la vez se recomienda á los emigrantes que utilicen solo los buques españoles.

Prometen se los emigre que tienen un documento por el que reconocen que el Gobierno español queda exento de toda responsabilidad si los emigrantes sufriren en cualquier perenne dentro de esos buques beligerantes.

Gran número de pasajeros negóse al principio firmar el documento y otros han renunciado del todo al embarque, pero algunos firmaron de buen grado.

Nos extraña que el Consejo superior de Emigración de Madrid no haya publicado oficialmente estas medidas, y opinamos que debería hacerlo, para que la población española que se halla dispuesta a

emigrar esté bien advertida de las actuales dificultades y peligros que ofrecen los viajes en dichos buques.

## Pidiendo socorros

## En el Gobierno

En el Gobierno civil de la provincia estuvo ayer una reunida comisión de los ministros del Reial y Lienzo de Bruselas que se entrevistaron con el señor Ruiz de Grijalba.

Los comisionados rogaron al Gobernador que de los fondos que ha enviado el Gobierno para atender al socorro de los damnificados por las últimas inundaciones, dedique una cantidad para aliviar en algo la aflicción situación de muchos colonos de estos partidos que han quedado sin vivienda y en la mayor miseria.

Nosotros esperamos que la junta encargada de distribuir dichos fondos tendrá en cuenta que esta petición es justísima y merece ser atendida.

## CARTAGENA

## Desgracia &amp; suicidio

El día 28, serán próximamente las diez y media, ocurrirá un desgraciado suceso que por las extrañas circunstancias que concurredieron en el hacen suponer con fundamento; que se trata de un suicidio.

A la indicada hora, y al cruzar el tren frente al lugar conoció por las Casas del Zorra, se oyeron unos disparos que partían del departamento ocupado por la pareja de guardia civil que daba escolta al tren.

Inmediatamente paró el convoy viéndose que á pocos metros de aquél lugar se encontraba un hombre que había sido arrollado por el tren.

Los primeros en llegar cerca del herido, fueron los agentes de vigilancia señores Pastor y Domenech y el médico don Eugenio Pina Brotons que viajaba en el correo, quien al darse cuenta del gravísimo estado del herido, se apresuró a practicarle una cura de urgencia, par la cual usó su bengala de viaje.

El acto del señor Pina, fué muy elogiado por todos cuantos le presenciaron.

En una camilla de la compañía de M. Z. y A., fue conducido e lesionado al Hospital de Caridad, donde falleció a poco tiempo de ingresar.

Cuando se presentó en el beneficio establecimiento el Juez de instrucción señor Fernández Losoya, había entrado ya el herido en el periodo agónico, por cuya causa no fué posible tomarle declaración.

El desgraciado resultó ser Antonio Martínez Bastida, de 36 años de edad, natural de Librilla y de oficio albañil. Era hermano político de don José Yáñez, maestro en Cartagena.

Aunque no se sabe la causa del suceso, se supone que sea suicidio, pues el desgraciado Martínez Bastida venía sufriendo hace tiempo una grave enfermedad del estómago, lo que le hacía tener un carácter histótico.

El cadáver ha sido trasladado a Santa Lucía y entregado á su familia que lo ha reclamado.

## Gobierno civil

La guardia civil del Cabezo de Torre remite relación de las ocupadas á individuos que las debían sin la correspondiente licencia.

— La comandancia de Marina de Cartagena remite edicto citando al Mr. Luis Angelito Bleders.

— Se ha ordenado el ingreso en este hospital de los enfermos pobres urticaria Pérez, de Cartagena y Juan Martínez Pérez, de Mazarrón.

## La leche condensada

Nadie pondrá en duda, que esa substancia, esencialmente precisa para el alimento del niño y que todos, pobres y ricos la necesitan; bien, aunque la leche condensada habría sufrido todos los embates de las actuales circunstancias, su precio se había mantenido sin apenas oscilación si que tenía antes de la guerra, pero ahora por efecto del bloqueo está llamada á encarecer casi una cuarta parte de su valor actual, ade más que tiene establecido un impuesto casi prohibitivo de 25 céntimos por lata.

Y ya que la Junta de subsistencias se preocupa ó se debía de preocupar del precio de los alimentos de los grandes, bueno fuera que se ocupara también del único alimento de los chicos, y propusiera al Ministerio de Hacienda la rebaja del Arancel establecida para la leche condensada.

Y no sirva de pretexto que en España existan fábricas de tan necesarias substancia, porque la producción nacional, no llega seguramente ni á la décima parte del consumo, teniendo por lo tanto que proveernos forzosamente de Sui za.

Unimos nuestra voz á la de los periódicos del resto de España, que han pedido también la rebaja de los derechos de introducción de la leche condensada.

## Obras públicas

El alcalde de Aguilas remite certificación del acuerdo de aquel Ayuntamiento relativo á las señales marítimas.

— La jefatura de Obras públicas remite oficio para su entrega al vecino de Madrid don Víctor S. Sierra.

— La misma devuelve informado el expediente incoado por don José Alegria y otro sobre aprovechamiento de agua en el río Segura.

— La Dirección general de Obras públicas autoriza a este Gobierno para anunciar la subasta de las obras de pintura del panteón sobre el Segura en la carretera del Alto de las Atalayas á Murcia.

## La exportación de naranja

El Comité Fraterno convoca á una reunión á todos los interesados en la producción, confeción y exportación de naranja, que tendrá lugar el próximo sábado 3 del corriente á las once de la mañana en el salón

del piso bajo del Palacio Hotel de esta ciudad.

El objeto de la reunión es dar cuenta de todos los trabajos llevados a cabo por el Comité para reanudar la exportación y tomar acuerdos para la marcha que hoy que seguir en lo sucesivo.

Laterales en este asunto de vital interés para esta región, son los propietarios y cosecheros de gran número de pueblos de esta provincia y de la de Alacant y especialmente de esta capital, fabricantes de papel y madera y cuantos intervienen en la confección del dorado fruto. Si todos estos interesados nos salen de su apuro y prestan su apoyo á los trabajos que hay que hacer, demostrarán que nada les interesa la suerte que pueda ocurrir á nuestra primera producción tan amenazada en estos momentos y daremos por terminadas nuestras gestiones.

## EL COMITÉ FRATERNO.

## Por los teatros

## Ortiz

El hermoso drama «La llamada», fué la obra que asomó punto en escena la compañía Martínez Tovar.

El público aplaudió constante mente la labor realizada por los artistas.

De estos merecen especial mención el señor Martínez Tovar, que estuvo toda la noche á la altura de su justa fama, y la señora Palma que fue muy aplaudida.

Esta noche se celebrará el estreno de «La loca», drama en tres actos, original de don Alfonso Ruiz de Grijalba.

Esta obra fué estrenada hace años en el teatro Español de Madrid por la compañía de los insignes artistas María Guerrero y Fernando Mendoza, habiéndose ocupado de ella la prensa madrileña con gran elogio.

En Murcia el estreno de esta obra ha despertado gran interés, por lo que creemos que esta noche se verá el Ortiz lleno de numeroso y selecto público.

También se estrenará la comedia en un acto «Un cambio de todos», original del primer actor y director de la compañía señor Martínez Tovar, de la que tenemos muy buenas referencias.

No es la primera vez que el señor Martínez Tovar cambia los papeles de actor por los de autor y siempre lo ha sido con gran éxito, por lo que esperamos que la comedia de esta noche no de ser un éxito mas que añadir a los ya conquistados.

Mañana noche tendrá lugar en el teatro Ortiz una función de homenaje al autor de «Juan José».

Dicha obra será representada por la compañía de Martínez Tovar que actúa en dicho teatro.

Además se dará lectura á varias poesías originales de autores de esta localidad y á otras del popular autor objeto del homenaje.

Para esta función se han invitado á varias sociedades.

El teatro estará engalanado con flores.

## Circo

«El alma torurada», película interpretada por la excelente artista española Margarita Xirgu fué proyectada anoche en este teatro, con gran éxito.

El público aplaudió una vez más la labor de Irués de la Xirgu, que tanto en el teatro como en el cine se ha conquistado un puesto de honor.

Para esta noche ha preparado la empresa un variado programa de cine que ha de satisfacer los gustos del público.

## Notas políticas

(Por telégrafo)

## La venta de laudos

1.—Ala. 0'15 n.

Siguen haciendo muchos comentarios acerca de los rumores que circulan de que se trae de venir á Inglaterra un número de barcos españoles.

El conde de Romanones al hablar con los periodistas, ejejó estos rumores afirmando que no hay nada de lo que se dice.

Añadió que esta es una cuestión que tiene que ser examinada en Consejo de ministros y en él se buscará la solución que sea más conveniente.

## Visitas

El ministro de Instrucción Pública visitó anoche al conde de Romanones.

Habló con él de asuntos relacionados con su departamento.

Mañana visitará al conde los ministros de la Gobernación y Estado.

## Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la presidencia.

Comenzará á las res de la tarde y será muy amplio pues se desplazarán todos los asuntos pendientes y se tratará muy detalladamente de la aplicación de la ley de autorizaciones.

## Disposición de Marina

La «Gaceta» de hoy publica una R. O. del ministerio de Marina disponiendo que todos los buques mercantes de mas de 500 toneladas que hagan servicio de asturias, lleven un determinado número de botes de salvamento y ostentación radiotelefónica de alrededor mínimo de cien milímetros.

## El presupuesto

El ministro de la Gobernación dijo á los periodistas que hoy reuniría los directores generales de su departamento para hacer adaptaciones de las partidas del presupuesto extraordinario al actual.

Ruiz Giménez llevará mañana a Consejo este asunto resuelto.

## No hubo Consejo

El Consejo de ministros que comenzó debía celebrarse en Palacio, pero no se aplazó hasta el sábado.

Fuó motivo de aplazamiento por que los asuntos que habían tratado en el congreso eran los mismos que iban a resolverse en el Consejo de ministros que se celebraría mañana en la Presidencia.

Todos ellos se llevarán resueltos el sábado al Consejo con el rey.

## El mitin de hoy

Ruiz Giménez dijo á los periodistas que había autorizado el mitin de esta noche en la Casa del Pueblo para protestar del cierre de las Cortes y de la cuestión de Marruecos, esperando que los oradores se darán cuenta de las circunstancias y no harán alusión alguna a la cuestión internacional.

El ministro desmintió rotundamente, como ha dicho Domingo, que las minas del Riff pertenezcan al conde de Romanones.

También dijo que no es cierto que se hayan aumentado los gastos de Marruecos:

#### Sobre la guerra

En los centros políticos se debate mucho lo que se dice acerca de la actitud adoptada, por los Estados Unidos con motivo del torpedeo del «Laconia».

Parece ser que las noticias que se reciben de Washington dan cuenta de que la opinión norteamericana considera este acto de Alemania como suficiente para la declaración de guerra.

La opinión está muy interesada en esta cuestión que puede traer nuevas complicaciones.

También circulan rumores de haber sido torpedeado el trasatlántico «Rochester», pero no están confirmados.

#### Lotería Nacional

Lista de los números premiados en el sorteo del día 1.º de Marzo, recibidos por telegramas y teléfonos urgentes:

Madrid 1—1'15 t.

#### PREMIOS MAYORES

Con 100.000 pesetas

7.549 Madrid

Con 60.000 pesetas

7.232 Barcelona-Sevilla

Con 20.000 pesetas

5.991 8. Sebastián Valencia

14.705 Madrid.

29.586 Bilbao.

23.452 Oviedo.

18.318 Madrid-Pamplona.

11.494 Málaga.

2.060 Cádiz-Bilbao.

2.078 Madrid-Córdoba.

3.763 Madrid.

26.489 Barcelona.

53.471 Cádiz.

2.104 Riestra.

1.120 Madrid.

#### ASAMBLEA

(Por telégrafo)

#### Los exportadores de aceite

1.—A las 11'15 n.

Se ha celebrado la asamblea de los exportadores de aceite, habiendo concursado un gran número de ellos.

Después de larga discusión fueron aprobadas las conclusiones.

Estas serán entregadas mañana al ministro de Hacienda por una comisión nombrada al efecto.

En las conclusiones se dice al ministro que se mantenga la exportación.

Entre los asistentes reina gran amistad.

#### Las elecciones

(Por telégrafo)

#### En antevertación

1.—A las 11'15 n.

Esta mañana se ha verificado en el distrito de Palacio la antevertación para las elecciones a diputados provinciales pidiidas por los mauristas.

El candidato Horruero ha obtenido 700 votos.

Por las noticias recogidas se sabe que en ningún distrito de Madrid será aplicado el artículo 28.

#### La Casa del Pueblo

(Por telégrafo)

#### La directiva visita a Romanones

1.—A las 11'15 n.

La directiva de la Casa del Pueblo ha visitado al presidente del Consejo, celebrando una conferencia con él.

Le pidieron que sean evitadas las dietas a los vocales de los tribunales de industrias, la repatriación

ción de los españoles indigentes que se hallan en la Argelia, que se cumpla la tasa de las subsistencias, la prohibición de la venta de los barcos mercantes, que se asegure el proveniente de las familias de las víctimas de los buques españoles torpedeados, que se sostengan las primas de navegación a beneficio de los montepes, que se do en las escuelas náuticas y que intervenga el Gobierno en la campaña que hacen los pioneros contra los obreros.

Románticos les ofreció la reparación pedida y que será cumplimentado el acuerdo relativo a la tasa de las subsistencias.

El presidente del Consejo negó que haya propósitos de autorizar la venta de buques mercantes, como han solicitado los navieros del Cantábrico.

Añadió que nada se ha resuelto todavía sobre el seguro de guerra, que el Gobierno está autorizado a implantar por medio de un decreto.

Refiriéndose a las demás peticiones manifestó el conde que las contestaría cuando haya recogido los datos necesarios.

#### EL REY

(Por telégrafo)

#### Recibe en audiencia al «Fomento de trabajo».

1.—A las 11'15 n.

Su Majestad ha recibido en audiencia a los comisionados del «Fomento de trabajo» de Barcelona.

Los comisionados le pidieron que se hagan gestiones acerca de Alemania para que permita traer a España las mercancías adquiridas antes del éreso y que estén destinadas en Marsella.

También solicitaron que no sea suprimida la linea de navegación entre España y Filipinas, pues de hacerlo esto es la ruina de la industria catalana, por carecer de mercados donde arrojar las primeras materias.

#### El capitán Genovols

El rey también ha recibido hoy en Audiencia al capitán Genovols jefe del frente americano.

Después de cumplimentar al monarca le transmitió las impresiones recogidas en el frente de batalla.

#### Francos Rodríguez

(Por telégrafo)

#### A Andalucía

1.—A las 11'15 n.

El próximo sábado marchará a Andalucía el director general de Comunicaciones señor Francos Rodríguez.

El viaje tiene por objeto inspeccionar los servicios.

#### MADRID

(Por telégrafo)

#### El Corte

1.—A las 11'15 n.

El billete de la Lotería jugada hoy ha sido vendido en la administración de la calle de Alcalá.

Un décimo fue adquirido por el capataz de «La correspondencia de España».

Otros cuatro han sido repartidos entre los vecinos de la barriada del Progreso, la mayoría pobres.

De los restantes décimos no se sabe nada.

#### BARCELONA

(Por telégrafo)

#### Los regionalistas

1.—A las 11'15 n.

Los elementos regionalistas han celebrado una reunión.

Se proclamaron los candidatos para las elecciones a diputados provinciales.

Cambó, Ventosa y Sedó pronunciaron discursos.

En ellos dieron cuenta de su condición de representatividad.

A la reunión asistieron gran número de regionalistas.

No se registraron incidentes.

#### Tortosa

(Por telégrafo)

#### Llegada de dos buques italiana

1.—A las 11'15 n.

Hoy han zarpado dos buques italianos que se hallaban fondeados en la Rápita.

Costo gran trabajo el vencer la resistencia de los tripulantes que se oponían a hacerse a la mar.

#### BURDEOS

(Por telégrafo)

#### Llegada de un vapor americano

1.—A las 11'15 n.

Telegrafian de Burdeos dando cuenta de que en aquel puerto ha fondeado el vapor norteamericano «Rochester».

Se le dispensó una entusiasta acogida dando vivas.

Los tripulantes fueron aclamados.

#### LONDRES

(Por telégrafo)

#### Bombardeo de un aeroplano

1.—A las 11'15 n.

Se reciben noticias de Londres diciendo que un aeroplano alemán voló sobre las costas inglesas, lanzando gran cantidad de bombas.

En la playa de Broadstairs una bomba produjo lesiones a una mujer.

#### La defensa nacional

Se ha ordenado a todos los funcionarios públicos de 18 a 61 años que se asienten en la defensa nacional.

#### Nueva York

(Por telégrafo)

#### Las víctimas del «Laconia»

1.—A las 11'15 n.

Telegrafian de Washington que un hijo de Madame Bey, víctima del desastre del buque norteamericano «Laconia» ha dirigido un telegrama al presidente Wilson en el que se pide venganza por la muerte de su madre.

También se ofrece para asistir en el ejército y luchar contra Alemania.

#### La declaración de guerra

Se efectuó la declaración de guerra a Alemania.

Si el Congreso negara a Wilson sus poderes, este obraría sin consentimiento de la Cámara.

#### El armamento de los barcos

Ha comenzado el armamento de los barcos mercantes.

Se ha anunciado un concurso para adquirir 2750 cañones para el armamento de dichos buques.

#### LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)

#### Resumen de operaciones

1.—A las 9'15 n.

#### Informe oficial

Los ingleses han hecho nuevos progresos al Norte del Ancre, ocupando los pueblos de Barque y Igny, y unas posiciones al Norte y Oeste de Puisieux-au-Mont.

Hicieron además incursiones rápidas en las líneas enemigas al Sudoeste de Lens y al Este de Armentières.

Los franceses realizaron un golpe de mano andar entre el Aisne y el Oise, en la región de Autrœux.

En la orilla izquierda del Mosa no tuvieron éxito los ataques al Nordeste de Avocourt.

En Rumania ocuparon los austro-húngares una cota en la orilla derecha del Danubio.

#### ULTIMA HORA

#### En la Casa del Pueblo

(Por teléfono)

#### El mitin

2.—3'30 m.

En la Casa del Pueblo se ha celebrado el mitin organizado para protestar del cierre de las Cortes y tratar de la cuestión de Marruecos.

Presidió Torralba.

Pronunciaron discursos, protestando del cierre de las Cortes, Benítez, Cortés, Orejero y Castroviuda.

El diputado Domingo trató de

reclamar una cofia corcana al pueblo de Valdepeñas.

En todos los demás frentes se han visto las situaciones.

#### En Francia y Bélgica

Informes franceses

París. El parte oficial de las tropas francesas dice lo siguiente:

Después de sostener varios encuentros con algunas patrullas enemigas, le hicimos buen número de prisioneros.

En el Aisne, Oise y Champagne continúa la artillería su lucha con bastante intensidad.

Del resto del frente nada nuevo hay que señalar.

#### Informes ingleses

El parte oficial de las tropas británicas transmitido desde Londres dice así:

Nuestras tropas se apoderaron de un trozo de trinchera enemiga situada en Sedgley-Sel.

Hicimos gran número de prisioneros, entre ellos algunos oficiales.

Continuó nuestro avance en el Ancre, habiendo sido tomados por nuestros soldados los pueblos de Tilly y Puisey, y un sistema de trincheras que se hallaba contiguo al mismo de dichos pueblos.

El avance efectuado hoy ha sido de más de mil yardas.

También nos apoderamos del pueblo de Gomcourt.

## DESPDE LORCA

Briillantísimo en todos aspectos ha sido el éxito de las fiestas taurinas celebradas las tardes de Carnaval en el colegio de las Hijas de la Caridad a beneficio de los pobres socorridos por la Conferencia de la Asociación de Hijas de María formada por señoritas y niñas de las que instruyen y educan las Hermanas en sus clases de San Francisco.

Las comedias y zarzuelas infantiles representadas, fueron dentro de un todo prodigiosas por las pequeñas actrices y los actores elegidos, que fueron aplaudidísimos p. la selecta concurrencia que absolutamente llenaba el teatro salón convertido en teatro. Me verdaderamente de admirar la labor de paciencia y trabajo que supone en las Hermanas de la Caridad el conseguir con su hábil dirección semejante éxito de esta especie infantil.

También fué brillantísimo el resultado de la colecta hecha el carnaval por la estudiantina que, como el año anterior, ha organizado la Asociación de San José de Calasanz y de la que han formado parte como músicos o postulantes jóvenes de las familias más distinguidas de esta ciudad.

Lo recaudado asciende a seiscientas cuarenta y una pesetas, e inmediatamente la Junta directiva de la Asociación ha dispuesto prestar las obras del primer pabellón d'l Asilo que para los niños abandonados construye y que proyecta inaugurar muy en breves.

Dos días hace cuatro días, en el tiempo oportuno para ello, se habrá con vista de fideicomiso la celebración en la próxima Semana Santa de nuestras famosas procesiones suspendidas desde hace varios años por las calamitosas circunstancias que la persistente sequía trajo sobre este país eminentemente agrícola.

Gremios no equivocarnos al suponer que la cosa va de veras y esperamos que no transcurran muchos días sin que las músicas de los pasos *Azul* y *Blanco* anuncien las fastuosas fiestas que tantos fastores tan justamente atraen a esta ciudad.

Correspondencia

26 Febrero 1917.

## PUBLICACIONES

## «Espigas y Azucenas».

1. Del Momento. «Almanaque de pared y Almanaque de la vida»; P. Pumarega. 2. «Legenda instructiva». 3. «Flor eucarístico seráfica»; P. Lopéategui. 4. «A un año» (poesía) R. Sánchez. 5.

6. «Via Crucis en la ciudad de Valencia»; P. Castaño. 6. «Ante Jesús Sacra mento» (poesía); Ser Natividad. 7. Dizulgarde. «Deme V. mucha sangre»; P. Babilón. 8. «Plegaria» (poesía); P. Sánchez. 9. «Colección de costumbres cristianas»; J. V. G. 10. O. I. y solaces. 11. Flores. 12. Invierno. 13. «Costumbres y creencias japonesas»; Ser María de San Antonio. 14. Bibliografía. 15. Noticias. 16. Grabados: «Cristo iba Otoño recibe la conmoción de muerte de Jesús»; «Cristo, María y María; Jóvenes japo».

## Páginas de la Campaña

## En tierras asiáticas

Remontando el curso del Tigris creyeron los ingleses siempre harto fácil llegar hasta Bagdad y para semejante aventura emplearon escasas fuerzas que se vieron colocadas en una falsa posición y originaron por su debilidad numérica el desastre bélico de Kut al-Amara donde las fuerzas otomanas consiguieron encerrar á la división que mandaba el general Townsend que tras una heroica defensa de ciento cuarenta y tres días tuvo que rendirse á sus asediadores. Faltos de víveres y de municiones los soldados ingleses se entregaron á sus rivales en una honrosa capitulación. Desde aquella fecha la reconquista de Kut al-Amara constituyó para la Gran Bretaña un caso de scandalo observación.

Era preciso volver por el honor de las armas inglesas ante los temerosos musulmanes que pueblan los dominios británicos; era menester que un solo a lo turco devolviese á Inglaterra el dominio de aquellas hospitalarias tierras, y los esfuerzos denodados de los caudillos británicos, su先后 decidido de abatir el poder otomano en la ruta terrestre de la India se ha visto satisfecho por el éxito conseguido de recobrar la perdida plaza como consecuencia de una victoria resonante que devuelva la fuerza moral que fue margen de su mundial hegemonía.

Y en estos momentos en que el duro bloqueo ilimitado de los submarinos germanos es más intenso y más trágico, precisaba la Gran Bretaña de esfuerzos que dieran palpable fe de su poderío y ahí estaban en Europa los triunfos continuados de las tropas aguerridas que actuaron en el Norte de Francia el mariscal sir Douglas Haig, tropas que con su tenaz presión han logrado reprimir grandes extensiones de terreno al Norte de

## AUDIENCIA

## Sección primera.

Una de la Catedral, continuación de la causa de Manuel Abad.

•ora del mismo juzgado, por contrabando, contra Salvador Ilán. Defensor, señor Jover; procurador, señor Bosendo Nicolás.

## Sección segunda.

Una de La Uña, por harto, contra José Perquerá Vera.

Defensores, señores Cierva y Llanes.

Procuradores, señores González Sainz y Clemente.

## Las Cámaras Agrícolas

## Una Real orden

En la «Gaceta» ha publicado la siguiente Real orden de momento:

«Mabiéndose interés de por la

Cámaras Agrícolas de Palma de Mallorca y otras y reorganización de los demás organismos fundando se en que, salvaguardia las exenciones, no responden á los fines para que se han creado por Real Decreto de 14 de Noviembre de 1899, é los creados por el Consejo Superior de Fomento que tratará, deseando que de una mejor reorganización de las Cámaras Agrícolas de una cuestión sobre la verdadera representación oficial de la agricultura, hacece necesario ampliar información que se maneja los datos necesarios para concretar la actividad de las Cámaras, Sindicatos y Asociaciones agrarias y de todas las otras agrícolas.

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer se exhiba á los organismos y clases citadas en su opinión escrita, con arreglo al acuerdo cuestionario, que ramificado á la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes, en el término de un mes á contar desde el día siguiente al de la publicación en la «Gaceta», y que a efecto, los gobernadores civiles dispongan su inserción en los Boletines Oficiales de la provincia.

**Cuestionario á que se refiere la Real orden anterior**

Pregunta 1.º ¿Quiénes deben ostentar la representación de la Agricultura española?

Item 2.º ¿Deben serlo sólo las Cámaras Agrícolas oficiales ó deben serlo también las Asociaciones agrarias de carácter libre, aunque inscritas en el Registro general de Asociaciones?

Item 3.º ¿Deben continuar la actual organización y funciones de las Cámaras Agrícolas con arreglo al Real Decreto de 14 de Noviembre de 1899, ó deben extenderse á formar parte de ellas las Asociaciones agrarias libres? ¿Son estas tan solo los Sindicatos constituidos conforme á la ley de 28 de Enero de 1916.

Item 4.º ¿Se debe exigir la inscripción obligatoria de los agricultores en las entidades así formadas? Caso afirmativo, ¿qué recursos debe otorgárselas?

Idem 5.º ¿Qué debe entenderse por agricultores? ¿Serán tales solo los que cultivan la tierra, ó debe entenderse también los propietarios de tierras, aunque no cultiven directamente?

Item 6.º ¿En qué proposición deben formar parte de la entidad estos diversos elementos?

Item 7.º ¿Conveniente dar representación, siquiera el mínimo, al elemento técnico oficial en la representación agrícola así constituida?

Idem 8.º ¿Qué procedimiento sería el mejor para constituir una

**GARGANTA NARIZ Y OIDO**  
DR. ANGEL ROMERO ELORRAGA  
Especialista

CONSULTA: DE DIEZ A UNA  
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO  
ALFARO Y PLATERIA, 57

## Circo Gallístico de Murcia Plaza Sardoy 1

Han dado principio las peleas de gallos en este redadero. Se celebran todos los domingos á las tres de la tarde.

• Billón con entrada 50 céntimos. Entrada general 0'25

## Precios del mercado

## LONJA DE MURCIA

Precios por 50 kilos de día 1:  
Patatas nuevas, 9'00.—Tomates, 30.—Alcachofas, 25'0.—Bacalao, 0'00.—Judías, 0'00.—Pescados, 12'50.—Ajos, 0'15.—Navos, 3'00.—Coliflores, 0'90.—Habas, 9'00.—Cebollas, 0'00.—Calabazas largas, docena, 0'00.—Boniatos, 0'00.—Nabos, 1'25.—Guisantes, 12'0.—Limonas, 0.—Dibona, 3'75.—Uva, 13'0.—Peras, 18'0.—Alcachofas, 25.

## FESCUALDEA

Precios, por kilo, del día 2:  
Pascua, 2'00.—Sardinas, 24'0.—Mollos, 1'20.—Bogas, 0'60.—Boga, 1'00.—Boga, 0'60.—Alicas, 0'80.—Salmonete, 2'00.—Atún, 3'00.—Bacalao, 2'00.—Boquerón, 6'60.—Jibias, 1'20.—Calamaros, 2'50.—Merluza, 2'00.—Paja, 1'20.—Jorbal, 0'00.—Lenguados, 2'00.

## Gran Parque de atracción DEL

## RECREATIVE SPORTS

Restaurant. — Jardín. — Casino compuesto.  
Inauguración el 18 de Marzo próximo.

## AUTO-PIANOS Y PIANOLAS "ABELIAN"

Pianos «Onsso SFHA» marcas españolas

Últimas novedades en rollos de música de 65 y 80 notas, para toda clase de pianolas.

Sale de exposiciones y venta: Sagasta, n.º 16, merca. 55, 56 y 57

## PABLO MARTINEZ

Ventas á plazos desde 55 pesetas mensuales.

Alquileres, cambios y reparaciones.

## AUDICIONES GRATIS

## ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR

D. Federico Díez Pachón  
Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.

## Jabonerías, 10

## Registro Civil

Movimientos de la población durante las últimas 24 horas.

## San Juan

Defunciones, 5.

Nacimientos, 7.

Matrimonios, 0.

## Ontur

Defunciones, 5.

Nacimientos, 7.

Matrimonios, 0.

presión de ferocidad el cuerpo de un hombre pendiente de un alpiste, agitándose en horribles convulsiones, para escapar de una muerte prematura.

Los maximales e pugnacias de la víctima, que se retorcia á dos dedos del asalto, sin lograr tocarlo con sus pies, daban al agudo instante síniestras imposibles de contemplar sin estremecerte.

Yo estaba aturdido sin saber qué parido tomar, cuando oí un grito horrendo semejante al rugido del león, y vi á mi padre balanceándose sobre el borde del precipicio para ganar la segunda planicie.

En un momento aquel en que me sentí fascinado por lo que veían mis ojos.

Con la oscuridad del río rompió mi padre el cuadro que formaban los bandidos, y dirigiéndose al árbol del que pendía la víctima, blandieron sus manos la acerada hoja de un cuchillo, y de un solo tajo cortó la curva homicida.

Imposible que yo pueda describir el efecto que en mi padre causó la vista del hombre al que acababa de sajar la vida.

Corrió su lado, y le vi temblar como si fuera la víctima arrancada de las garras de la muerte.

Sus labios cárdenos se agitaban con movimien-

tos. Al poco rato él á Jacko galopar por la avenida y momentos después seguía yo, a pie, la dirección que me indicara mi padre.

Cuatro y media millas, aproximadamente, distaba nuestra villa de la montaña en que el señor José y los suyos habían instalado su vivienda, y el camino que á esta conducía era escabroso y malo.

Subiendo siempre por aquel sendero de cabras lleno de piedras redondas, la vegetación era cada vez más escasa hasta llegar á la cima, cubierta de peñascos, que amenazaban hundirse en el abismo.

Corría yo en dirección al mar, batida mi frenrete por la brisa de sus aguas, y mi vigor se multiplicaba por el anhelo de alcanzar cuanto antes á mi padre, sin que desfallecieran mis piernas un solo momento.

Perdiéndole alcance, y juntos llegamos á una garganta que separaba la cedra de montaña que acabábamos de atravesar, del lugar solitario elegido por los bandidos para su morada y asiento.

Allí hicimos alto. Pase mi padre dos dedos en la boca, y lanzó un silbido peculiar, semejante á grito roce, cuya imitación no pude conseguir jamás, á pesar de mis intentos, y esperamos. Mi eco nos devolvió el silbido, como si quisiera burlarse de nosotros, y al alcance viviente dió señales de presencia.

Da nuevo repitió mi padre la consigna, y entonces apresé, con mucha cautela, uno de los de la cuadrilla, por entre un grupo de árboles, y, al reconocerlos, tendí sobre la hendidura un tronco de árbol, que hizo las veces de puente, y por él cruzamos, apresurándome yo á escalar la vertiente de la montaña, mientras mi padre cambiaba algunas palabras con aquel hombre, cuyo dislate diabólico jamás pude comprender.

Allí llegó á la cima me alcanzó mi padre, y, sin detenerse, echó á correr por la vertiente opuesta, diciéndome al paso:

—¡De prisa, Mago; apenas si llegaremos á tiempo; van á asesinarlo!

A nuestra vista se meían odiadas sus aguas del Mediterráneo, reflejando en su tersa superficie los rayos del sol, y ni un solo rumor turbaba el silencio de aquellos elevados parajes.

En un momento llegamos al borde de la escarpadura, y al tender hacia abajo nuestra vista, un cuadro horrible se presentó á nuestros ojos.

De pie, sobre el manto ateciopelado con que el césped cubría aquella plataforma suspendida sobre el mar, estaban los bandidos, armas al brazo, con los ojos fijos en un pequeño grupo de cipreses.

Delante de ellos, su capitán, cuyos gruesos labios sujetaban un largo cigarrillo, miraba con ex-

